

Sortie d'automne

Les Musiciens du Nayrac en balade



Pause musicale devant l'avion.

Pour leur sortie d'automne, les Musiciens du Nayrac ne sont pas allés très loin : c'est à La Ponsarderie, au-dessus de la route d'Espalion à Estaing, que les attendait Claude Grifoul et son avion déposé là, en plein champ.

L'histoire de cet appareil, un véritable Etendard IVM, est singulière et est racontée par son propriétaire, pas-

sionné depuis son plus jeune âge. Il a acheté cet avion partiellement démonté en 2016 et, avec l'aide d'un ami, l'a patiemment remonté durant plusieurs mois.

Les musiciens ont ensuite pris leurs instruments et ont animé le moment de l'apéritif, tout en admirant la Vallée du Lot en contrebas et le château de Calmont au loin. La

journée n'était pas finie pour autant, avec un bon repas au restaurant Rouliès, au Cayrol, et encore un peu de musique !

Le groupe se retrouve tous les mardis matin à l'Espace multiculturel pour les répétitions, l'apprentissage de nouveaux morceaux... et accueille tous les musiciens qui le souhaitent.

Le Nayrac

Le Foyer rural réunit ses adhérents

De nombreux adhérents étaient présents à l'assemblée générale du Foyer rural.

Celui-ci, créé en 1951 par Albert Bessière, maire et conseiller général, a parcouru bien du chemin, mais conserve le même esprit pour répondre aux besoins des habitants de la commune en termes de culture et d'animations. Le président Éric Orsal souhaite la bienvenue à toutes les personnes tout en associant deux amis disparus récemment : Simon Ginston, membre actif et Robert Thomas, ancien maire.

Vitalité et dynamisme

En 2023, le Foyer rural regroupe 9 sections : Amis des rallyes et des mécaniques anciennes (Arma), animation, aquarelle, cinéma, gymnastique, musiciens



L'apéritif dînatoire est très apprécié des deux présidents.

du Nayrac, théâtre, village de Noël, chorale « A tous chœurs » (entrée en septembre dernier). Chaque section est invitée à pré-

senter ses bilans, projets, trésorerie... et l'on peut se rendre compte que le Foyer rural est actif et rayonne au-delà du village. Des remerciements sont adressés à la municipalité qui est toujours à l'écoute et apporte son

aide matérielle en cas de besoin. Il en est de même pour les commerçants qui n'hésitent pas à contribuer à l'animation du Nayrac. Le bureau est démissionnaire et un nouveau sera voté lors du prochain conseil d'administration. La cotisation est maintenue à 12 €.

Jean-Louis Raynaldy, maire prend la parole et salue l'engagement d'Éric, souligne la vitalité des bénévoles qui savent diversifier les activités et les animations tout au long de l'année.

À l'issue de l'assemblée générale, chacun est invité à partager un apéritif dînatoire préparé et servi par le personnel de l'Auberge fleurie.

C'est aussi un moment de rencontre où les discussions se prolongent en toute convivialité.



LE NAYRAC. Des cadeaux pour les enfants de la Mam

Les enfants accueillis à la Mam ont été particulièrement gâtés ces derniers jours. Ces cadeaux étaient offerts par l'entreprise Viadène Motoculture de St-Amans-des-Côts, à la suite d'achats de matériel agricole par la Cuma du Nayrac. Tracteurs, remorques, engins de fenaison, modèles réduits, certes... ont ainsi été livrés par M. Fabre gérant de la société Viadène Motoculture en présence du président Éric Viguié et du trésorier Rémi Turlan de la Cuma, des représentants de la municipalité, des assistantes maternelles et, bien sûr, de quelques enfants qui ont très vite pris possession de ces modèles réduits qui leur permettront de passer de bons moments sous l'œil vigilant des « nounous ».



Club Sourires d'Automne

Les aînés en assemblée générale

Le club Sourires d'Automne a tenu son assemblée générale au restaurant Anglade. Avant le repas, pour lequel 80 personnes étaient présentes, des informations ont été données sur l'association. Le président Paul Joly a remercié tous les participants avant de faire observer une minute de silence en hommage aux adhérents disparus en cours d'année. Il a également annoncé son intention de passer la main à la présidence de l'association.

Le trésorier Jean-Pierre Boyer a détaillé le bilan financier qui présente un solde positif et qui a été adopté à l'unanimité. Il a donné les dates des prochaines rencontres : le 24 octobre, les 14 et 28 novembre pour les jeux,



Le repas va être servi.

le 12 décembre pour le repas de fin d'année. Ce jour-là, les cotisations seront encaissées.

Le maire Jean-Louis Raynaldy a salué le dynamisme et la vitalité du club, son esprit de communauté, les moments de convivialité et de

rencontres qu'il propose en tissant des liens au sein du groupe et dans le village.

Place ensuite à la dégustation d'un menu de choix préparé et servi par les restaurateurs qui a ravi tous les convives.

Congrès des Maires de l'Aveyron

Gérard Larcher a atteint sa cible en plein cœur des maires aveyronnais

Réunis pour leur 8e congrès à Rignac, les maires de l'Aveyron ont trouvé un allié de taille, le président du Sénat Gérard Larcher. En effet, ce dernier s'est positionné en fervent défenseur de la ruralité et de la décentralisation, apportant son total soutien aux élus aveyronnais lesquels ont beaucoup apprécié.

Jeudi dernier à l'espace André Jarlan à Rignac, par son sens de la répartie et son humour bien placé, le président du Sénat, Gérard Larcher a conquis les quelques 250 maires aveyronnais, réunis pour ce qui fut le 8^e Congrès des Maires et Présidents de Communautés de l'Aveyron (et 80^e anniversaire de l'ADM, Association des Maires de l'Aveyron), présidé par Jean-Marc Calvet, président de l'association du même nom et actuel maire de Rignac.

En préambule à l'intervention attendue de Gérard Larcher, le président de l'Association des Maires de l'Aveyron a tenu à exprimer tout d'abord son total soutien au peuple israélien, victime de la barbarie du Hamas, qu'il qualifia de «crime contre l'humanité». À ce propos, il fit observer une minute de silence en mémoire des victimes.

Puis il ne bouda pas son plaisir de recevoir le président du Sénat : «Vous avez été maire de Rambouillet pendant 28 ans, et aujourd'hui vous présidez la Haute Assemblée pour laquelle vous avez été réélu pour la 5e fois. Sincères félicitations ! Au nom de tous les maires, je tiens à vous exprimer notre gratitude pour votre présence», le gratifia-t-il. Il remercia aussi MM. Marc et Anglars, les deux sénateurs d'Aveyron à l'origine de sa venue en Aveyron.

Tour à tour, le président du conseil départemental, Arnaud Viala et le Préfet



En orateur aiguisé, le président du Sénat a mis tout le monde dans sa poche.

Charles Giusti, prirent la parole pour faire le tour des dossiers chauds du département. Le premier nommé, se tournant vers le président du Sénat, exprima : «C'est un immense honneur que de vous accueillir Gérard Larcher. Vous êtes arrivé à Rodez par avion, sachez que cette ligne est une de nos grandes préoccupations. Au même titre que la N88. Mais j'y crois parce que la mobilisation est unanime et porte haut et fort cette ambition...». Gérard Larcher devait quelque peu rassurer ce dernier, promettant de faire tout son possible (et notamment d'en parler à la première ministre), pour que cela se fasse au plus vite. «L'État sera présent dans le cadre de la mobilité», a-t-il promis.

Le Préfet Charles Giusti s'est dit particulièrement heureux d'être là : «Je salue les maires et leur engagement. Je suis conscient de vos difficultés. Soyez conscients que l'État est avec vous».

Puis vint le tour de l'invité de marque de cette journée. «Je suis heureux de me retrouver parmi vous. C'est avec plaisir que j'ai répondu favorablement à votre appel, déclara-t-il. Nous pensons qu'il faut faire confiance aux élus locaux. Les intercommunalités doivent être des espaces

de projets», lança-t-il avec aplomb. Prônant la décentralisation («il faut redonner un nouveau souffle à la décentralisation», dit Gérard Larcher, sujet à propos duquel il a remis un rapport au président de la République). Il évoqua aussi le poids et «l'avalanche des normes qui compliquent le travail des élus et paralysent le pays. Il nous faut trouver une voie de la simplification. Il faut remettre le maire au cœur des décisions et notamment celle des énergies renouvelables».

Et de faire le tour des sujets qui préoccupent, avant de répondre aux questions des maires. En fin de séance, Gérard Larcher a été gâté par des cadeaux estampillés «Made in Aveyron», comme un couteau de Laguiole offert par le maire de la localité, des gants en cuir de Millau, du roquefort d'un petit producteur de Rignac et même de la farine du moulin de Jean-Marc Calvet...

C'est un Gérard Larcher visiblement comblé par tant d'égards qui pris ensuite le chemin de Baraqueville pour l'inauguration de la salle du conseil municipal, avant de visiter le musée Soulages à Rodez.

Le Nayrac

L'atelier théâtre a présenté sa création



Les trois coups ont retenti à l'espace multiculturel pour la présentation de la pièce « Recherche tendresse désespérément » créée par l'atelier théâtre.

Ce groupe composé d'enfants, de femmes et d'hommes passionnés par le théâtre se retrouve tous les mardis soir depuis un an et est encadré bénévolement par Dominique Mestdagh. Après l'apprentissage des fondamentaux, un spectacle a été à l'ordre du jour. Chaque participant a recherché des textes, les a proposés aux autres et ainsi le spectacle présenté a vu le jour après bien des heures de travail : répartition des rôles, apprentissage des textes, construction des personnages... Cette création a voulu tenter de peindre la brutalité du monde mais des choix existent ! Des tableaux

Les comédiens sur scène avec l'animateur de l'atelier théâtre.

d'amour, de sensibilité, de rapprochement, de rêve et surtout de tendresse se sont succédé dans une ambiance sereine, apaisée. Il y a de la tragédie, du burlesque, de l'étonnement, de l'engagement corporel sur des musiques particulièrement bien choisies.

Les spectateurs ont apprécié ce moment et l'ont fait savoir par leurs applaudissements. Après ces deux représentations, les « acteurs » ont envie de présenter leur création dans d'autres lieux, sur d'autres plateaux, dans des endroits insolites. L'idée est lancée et toutes les propositions sont attendues. Mais déjà l'atelier a repris ses activités pour de nouveaux projets...

Le Nayrac

Ancien maire du village, Robert Thomas est décédé

Notre ancien maire, Robert Thomas nous a quittés. Né le 27 mai 1930 à Revel (Haute-Garonne) il a 2 enfants de sa première union, puis 2 petites filles et 5 arrière-petits-enfants. Après avoir travaillé dans le commerce avec ses parents, il entre à 27 ans dans la Gendarmerie en tant que motard. Nommé à Cahors, puis en Nouvelle-Calédonie, il arrive à Estaing en 1970 avec mission de commander et reconstituer la Brigade de gendarmerie prête à être dissoute. Sa passion pour la moto le conduit à créer le Moto Club Estagnol et à organiser 7 motocross nationaux comptant pour le championnat de France de 1970 à 1977.

Il épouse Fernande en 1975 et s'installe définitivement au Nayrac en 1987 après avoir été responsable de la sécurité. Il prend sa retraite et s'investit dans la vie associative locale. En 1995, il prend la lourde charge de maire jusqu'en 2008. Ses deux mandats terminés, il continue de s'impliquer dans la vie du village tout en se consacrant à rassembler les souvenirs de sa vie dans un livre. Au cours de la cérémonie de sépulture, Jean-Louis Raynaldy, le maire actuel a pris la parole.

« Robert Thomas a servi notre village pendant treize années avec dévouement et engagement. Il a initié plusieurs projets structurants. Ses réalisations les plus significatives sont la création du Lotissement des Landes, la construction du bâtiment communal, les travaux d'assainissement du village. Ces projets, aujourd'hui intégrés dans notre quotidien, témoignent de sa vision à améliorer la



Robert Thomas.

qualité de vie de ses concitoyens. Mais Robert Thomas était bien plus que cela. Il était un homme proche de ses administrés, à l'écoute de leurs préoccupations et soucieux de leur bien-être. Il avait la rare qualité d'être accessible à tous, de partager un sourire et quelques mots d'encouragement dans les moments difficiles. Sa proximité et sa bienveillance étaient des piliers de ses mandats. Il a su tisser des liens forts au sein de notre communauté, créant ainsi une atmosphère de confiance et d'unité. Il avait un grand esprit associatif et a su transmettre sa passion pour les sports mécaniques. Il restera dans nos mémoires comme un homme intègre, aimant et dévoué à sa communauté. Nous sommes reconnaissants de l'avoir connu et d'avoir travaillé à ses côtés. Notre pensée va particulièrement à sa famille, en premier lieu à Fernande, son épouse dévouée qui a été son soutien indéfectible jusqu'à son dernier souffle. »

ADMR Vallée d'Olt

Succès pour le repas "poule farcie"



Dimanche 8 octobre, une belle et grande animation régnait à la salle des fêtes d'Estaing à l'occasion du repas "poule farcie" de l'Admr Vallée d'Olt.

L'association, qui intervient sur les communes de Campuac, Coubisou, Estaing, Le Nayrac et Sébrazac, avait minutieusement préparé cette journée festive. Ainsi, la dynamique équipe, composée de salariées et de bénévoles, au-

tour de la présidente Bernadette Pierre, a œuvré toute la journée pour servir les quelques 200 personnes venues soutenir l'association et partager un pur moment de bonheur. On notait également la présence d'élus parmi les convives.

Préparée par le traiteur Grialou de Mur-de-Barrez, la poule farcie a régalé tout le monde. Le repas s'est terminé avec une farandole de

délicieux desserts confectionnés par les salariés et bénévoles. Un vrai régal !

Le succès rencontré pour ce repas "poule farcie" prouve que les habitants du territoire sont attachés à l'Admr.

Des remerciements sont adressés à la commune d'Estaing pour le prêt de la salle et à tous ceux qui ont œuvré pour la réussite de cette animation.



Parc naturel régional de l'Aubrac

Le choix de la continuité

Ce 27 septembre, Bernard Bastide a été réélu à la présidence du Parc naturel régional de l'Aubrac pour trois ans. «Pas de grand changement, c'est le choix d'une continuité renouvelée», a déclaré ce dernier.

Un nouveau mandat commence pour Bernard Bastide, président du Parc naturel régional (PNR) et maire de Nasbinals. Trois nouvelles années s'annoncent : «Pas de grand changement, c'est le choix d'une continuité renouvelée», explique-t-il. Quant aux vice-présidents, Marc Guibert, pour le Collège des communes et communautés de communes, Vincent Alazard pour le Collège des départements, et Christine Sahuét, pour le Collège des régions, ils ont également été réélus.

LE PARC ENGAGE LA RÉNOVATION DE SES BUREAUX

La rénovation de l'Hotel des Montagnes, siège de la structure, compte parmi les défis qui attendent le PNR. Si une vingtaine d'agents y travaillent actuellement, Christine Sahuét dépeint un bâtiment «ancien et dépassé» : «Les conditions ne sont pas réunies pour que les agents puissent travailler au mieux.» Le bâtiment bénéficiera d'une rénovation «pragmatique» de ses quatre étages. L'objectif : permettre à tous les agents, aujourd'hui répartis sur plusieurs antennes, de se réunir. Les travaux sont annoncés pour 2024. Coût du projet : 1,5 millions d'euros.



De g. à d. : Olivier Guiard, directeur, Marc Guibert, vice-président, Bernard Bastide, président, Christine Sahuét, vice-présidente et Vincent Alazard, vice-président.

L'AUBRAC, «UN LIEU DE VIE ET NON UN SANCTUAIRE»

Intitulé «Préservation et restauration des trames écologiques», un nouveau programme d'action vise à renforcer la résilience des prairies de l'Aubrac. Dans ce cadre, des opérations seront lancées ou reconduites : expérimentation de lutte contre les campagnols par piégeage, restauration de haies et de murets, étude sur les déplacements des cervidés, protection des vieilles forêts et accompagnement des agriculteurs. «C'est un territoire fragile. Nous sommes ensemble pour préserver ce parc», souligne son vice-président Marc Guibert. Bernard Bastide poursuit : «L'Aubrac est un lieu de vie et non un sanctuaire. C'est un territoire habité, avec une activité économique, une activité touristique et une activité agricole essentielle.»

L'Aubrac a ainsi été le terrain d'une mission commanditée par le ministère de l'Agriculture : avec la Bretagne, il

est le seul secteur à avoir accueilli une visite de terrain concernant cette mission du Conseil général de l'alimentation, de l'agriculture et des espaces ruraux (CGAAER). Intitulée «Externalités positives de l'élevage», son objectif est de saisir la place de l'élevage dans l'économie du territoire. Les rapporteurs ont ainsi pu échanger avec les éleveurs. L'occasion pour le PNR de souligner «les bienfaits de l'agropastoralisme sur le territoire».

DOTATION «BIODIVERSITÉ» : UN BUDGET EN AUGMENTATION

La dotation «Biodiversité» représente sur l'Aubrac une enveloppe de 220.000 euros d'aide, contre 30.000 euros en 2022. Ce soutien financier donne l'opportunité aux communes de porter des projets tels que les Atlas de la biodiversité (ABC) communale, dont le dernier en date est lancé par la commune de Saint-Geniez d'Olt et d'Aubrac.

A.C

"Manger c'est voter"

26 minutes en Aveyron sur Public Sénat ce vendredi 6 octobre

Pour son numéro de rentrée, "Manger c'est voter" a choisi l'Aveyron, premier département agricole d'Occitanie, et le sénateur Jean-Claude Anglars, pour partir à la découverte des producteurs et de l'engagement quotidien des Aveyronnais pour le bien manger.

Créée en 2017 par Périco Légasse, l'émission mensuelle "Manger c'est voter" est diffusée sur Public Sénat et conduit le journaliste Vincent Ferniot dans les territoires, accompagné d'un sénateur, à la découverte de productions agricoles et alimentaires vertueuses, emblématiques des terroirs.

C'est ainsi qu'au printemps dernier, les équipes de l'émission ont investi le département pour trois journées de rencontres au plus près des producteurs, depuis la Vallée du Lot et l'Aubrac, au Sud Aveyron et Roquefort, en passant par le Réquistanais.

Le sénateur Jean-Claude Anglars indique qu'il a souhaité accueillir l'émission en Aveyron afin d'aborder les enjeux alimentaires pour lesquels il est engagé : «*Tout ce qui contribue à mettre en lumière le travail de nos agriculteurs, les savoir-faire et la qualité des productions en Aveyron est une priorité. Les attaques sur les modes d'éle-*

vage sont déconnectées de la réalité du monde rural et de l'attention quotidienne des agriculteurs à leurs animaux et à leurs terres. Notre agriculture traditionnelle est un atout pour l'environnement, il faut arrêter de tenir nos éleveurs pour responsables du bilan carbone national. Il faut faire confiance à l'agriculture française. Et le consommateur doit avoir conscience qu'il peut agir dans son assiette pour nos campagnes, de manière responsable et respectueuse de l'environnement, en privilégiant nos produits français et notre agriculture de montagne. C'est ce que nous avons voulu montrer en invitant "Manger c'est voter" en Aveyron : nos viandes, nos fromages, nos vins... tout comme nos légumes, nos fruits et nos céréales, présentent les meilleures garanties sanitaires et de traçabilité au monde... sans oublier les meilleures qualités gustatives !».

Au menu des rencontres : viande bouchère avec

l'exemple de la filière Bœuf Fermier Aubrac chez Olivier Planques et Christelle Boucharin, au Gaec de Carmensac, à Sainte-Geneviève-sur-Argence ; fromage au lait cru avec le Roquefort, depuis la bergerie de Jérôme Faramond et ses associés du Gaec de la Poulénque, à Réquista, aux caves de Roquefort de Delphine Carles ; et enfin vin de terroir sur les côtes d'Entraigues-Le Fel, chez Laurent et Pierrick du Domaine Mousset.

Afin d'évoquer les enjeux de la restauration collective, le maire Jean Valadier a ouvert les portes de la cuisine centrale d'Argences-sur-Aubrac pour témoigner de la démarche de la commune, qui a fait le choix d'une préparation sur place, pourvoyeuse d'emploi et favorisant l'insertion, axée sur l'approvisionnement local et des menus intergénérationnels au service du projet éducatif... Une visite doublée d'un détour à la micro-crèche intercommunale



pour constater l'appréciation des menus par les tout-petits.

Enfin, deux séquences de dégustation insolites sont également au programme : à la boucherie de Lucien Conquet à Laguiole, puis en cuisine,

chez le chef Sébastien Bras, pour une recette 100% aveyronnaise où chacun met le tablier !

C'est l'épisode 6 de la saison 6 : 26 minutes sur l'Aveyron, à découvrir en avant-pre-

mière ce vendredi 6 octobre à 19h sur Public Sénat, puis durant le week-end en rediffusion, ou en consultation sur le site de la chaîne (www.publicsenat.fr/emission/mangercestvoter).

Le Nayrac

Bien-être : de nombreux projets pour « Energie et quiétude »



L'association « Energie et quiétude » a tenu son assemblée générale et a présenté ses bilans et ses projets. Créée en 2006, elle a pour but de découvrir et pratiquer des activités visant au bien-être de la personne, à la conscience de soi, au développement personnel. Le bilan financier présente un solde positif et la cotisation est maintenue à 10 €. Parmi les activités, Anne Neyrolles poursuit les cours de qi gong le mercredi de 15 h à 16 h 30 et le jeudi de 14 h 30 à 16 h. Le prix est fixé à 70 € par trimestre. De nombreux projets sont à l'étude :

- Sortie thermo ludique à Brommat en avril, hors vacances scolaires.
- Une activité sur une journée ou demi-journée avec Annie Raynal ou autre (gym ball, pilate...)

Première séance de qi gong.

- Jardin des plantes à Aubrac.
- Rencontre, balade avec Patricia Lacombe de Rodelle cueilleuse et productrice de plantes médicinales.
- Observatoire des étoiles, Frons, commune de Théronnels en décembre.
- Musée de la cornemuse à Cantoin, journée de fin d'année avec pique-nique et séance de qi gong. La réunion s'est poursuivie autour d'un bon repas à l'Auberge Fleurie. Le bureau, après vote à l'unanimité, reste inchangé, il se compose d'Annick Borie, présidente, Andrée Battédou, trésorière, Eliane Recoussines trésorière adjointe et M-Claire Tufféry, secrétaire.

La Poste Les retraités de sortie à Estaing et au Nayrac

La rencontre d'automne des retraités de la Poste et des télécommunications du Nord-Aveyron a battu des records de participation. Les 59 participants, à cette journée, jeudi dernier, préparée par Jeanine Baldet ont été enchantés.

Après la visite guidée du château d'Estaing, ils se sont retrouvés au restaurant Anglade au Nayrac pour un moment de gourmandise et de convivialité. Le président de l'ANR, Jean-Jacques Rieux, a salué les participants et remercié Jeanine et Chantal pour

la préparation de cette rencontre. Raphaël Gonzalez a ensuite parlé des prochaines sorties : un spectacle mêlant chant et humour les 28 et 29 novembre, à Rodez, le voyage de printemps de l'amitié, en mars 2024, à Lacaune-sur-Loup, un voyage dans un lieu à définir, le Tyrol peut-être.

Place ensuite aux retrouvailles et discussions autour d'un excellent repas. Chacun conservera le meilleur souvenir de ce moment et déjà rendez-vous est pris pour la traditionnelle galette des rois lundi 8 janvier.



Cette journée a débuté par la visite guidée du château d'Estaing.